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Saludo del presidente  
Por Manuel González Zamorano 

 
 
 
 
 
 
 Distinguidos amigos: 
 
 Parece que hace poco que nos reunimos 
la última vez, y ya hace más de un año. Como 
habéis podido comprobar por distintos medios, la 
Asociación de Antiguos Alumnos sigue en 
marcha, y una prueba más de ello es este 
segundo boletín. 
 
 Como os comentaba en nuestro “Boletín 
Cero”, éste será nuestro principal medio de 
comunicación, que aunque tiene un formato 
predefinido, puede ser adaptado en cualquier 
momento a las necesidades de los usuarios. Con 
esto tan sólo queremos hacer un llamamiento 
hacia las personas que sientan la necesidad de 
expresar sus opiniones, de hacer sugerencias o 
incluso proponer o promover actividades de 
interés general para todas las personas que 
formamos el colectivo de Antiguos Alumnos. 
 
 Actualmente, la periodicidad de la 
publicación es anual, aunque pretendemos 
aumentarla, pero para ello necesitamos vuestra 
colaboración, tanto con artículos como imágenes 
o cualquier cosa que se os ocurra. Esperamos que 
vuestra respuesta sea positiva. 
  
 Recordad que este Boletín forma parte de 
los elementos que identifican al Colegio Mayor 
Hernando Colón y por ende a la Universidad de 
Sevilla frente a la sociedad e irá abriendo el 
camino para la integración de los ex alumnos en 
la actual Asociación. 
 
 Para finalizar, tan sólo esperamos que os 
sintáis atraídos por el proyecto de volver a 
vuestro / nuestro Colegio Mayor y que la 
Asociación de Antiguos Alumnos, nacida con 
vocación de servicio, constituya no sólo un 
motivo de reencuentro con tus antiguos 
compañeros, sino también una excusa para 
volver a tomarle el pulso a tu Universidad. 
Confiamos en que tu participación facilite la 
posibilidad de saludarnos personalmente.  

 
 Entre tanto, recibe nuestra bienvenida 
más cordial. 
 
Un fuerte abrazo, 
 
 
 
 
 
Manuel González Zamorano 
Presidente de la Asociación de Antiguos de Antiguos Alumnos 
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Equipo de la Junta directiva de AAA Colegio 
Mayor Hernando Colón : 
 
Presidente: Manuel González Zamorano 
Vicepresidente: Manuel Casas Alamitos 
Tesorero: Carlos Rubio Bellido 
Secretario: Rafael Pacheco Ramos 
 
Vocales: 
Ignacio Ruestes Sainz, Francisco Gutiérrez 
Rodríguez, José María Cabeza Lainez y José 
Leonardo Ruiz Sánchez. 
 
Responsables de Comisiones: 
Inserción Laboral: Juan E.  Galache Rodríguez. 
Deportes: Manuel Casas Alamitos. 
Nuevas Tecnologías: Pablo Trinidad Martín-
Arroyo. 
Cultura: José Leonardo Ruiz Sánchez. 
 
Asociación  de Antiguos Alumnos Colegio 
Mayor Hernando Colón 
C/ Sor Gregoria de Santa Teresa s/n – 41012. 
 

Agradecimientos de la junta 
directiva. 

 
 
 
 
 
 Tras un año de dirección, la actual junta 
de gobierno de la Asociación de Antiguos 
Alumnos sigue avanzando lentamente, dando 
pasos pequeños pero firmes se van afianzando 
los socios y se van poniendo los medios 
necesarios para ofrecer servicios e intentar 
materializar aquellas inquietudes propuestas a lo 
largo de la corta vida de la asociación. 
 
 Este año que hoy se da por concluido con 
la celebración de la Asamblea General de Socios, 
ha estado marcado por el distanciamiento que 
por motivos laborales se ha producido dentro del 
equipo de dirección de la Junta de Socios, 
constituyendo un reto, en muchas ocasiones, las 
reuniones periódicas de control y gestión de la 
asociación que, si bien se han llevado a cabo 
satisfactoriamente, no hubiesen sido posible sin 
la colaboración de personas ajenas a la dirección , 
la participación de colegiales actuales del Mayor, 
la labor de secretaría realizada por Juan Enrique 
Galache o la insistencia hasta la saciedad de 
Ignaro Ruestes para su realización. 
 
 Agradecemos enormemente la ayuda 
recibida por parte del Colegio Mayor para la 
realización de las diferentes reuniones periódicas 
en sus instalaciones así como la aportación de las 
personas que han mantenido el programa de 
trabajo y reuniones durante este tiempo, 
permitiendo así consumar algunos retos que nos 
habíamos propuesto este año. 
 
 Cumpliéndose el 25 aniversario del inicio 
de Don Diego Guevara como Director del Colegio 
Mayor Hernando Colón, la Junta directiva quiere 
aprovechar la ocasión para expresarle su 
agradecimiento por su labor como director, 
educador y en muchas ocasiones casi  su labor 
paternal que diariamente realiza en el Mayor y 
que todos hemos compartido. 
 
  Don Diego, te animamos a seguir en el 
cargo y a seguir afrontando los años venideros 
con ilusión y optimismo para seguir haciendo 

historia y aportar al colegio tu saber y tu 
experiencia que tan buenos resultados han 
proporcionado al Mayor 
 
 Desde la Asociación de Antiguos 
Alumnos, muchas gracias por tu apoyo durante 
los procesos de formación y creación de la 
Asociación y durante los primeros años de 
funcionamiento de la misma. Esperamos seguir 
contando con tu presencia en las Asambleas y 
Convivencias durante muchos años más. 
 
 Finalmente, nuestra más calurosa 
felicitación a toda la dirección del Colegio Mayor 
Hernando Colón por la obtención del sello a la 
Excelencia en la Gestión EFQM +400, solo un año 
más tarde de hacerse con el sello +200.  Este 
diploma acreditativo, recibido durante el acto de 
celebración de la festividad de Santo Tomás de 
Aquino, es el reconocimiento al esfuerzo diario y 
casi invisible de muchas personas que  trabajan 
por un Colegio Mayor  vivo y adaptado alas 
necesidades de hoy. 
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Crónica del día de Antiguos  
Alumnos 2011. 

IV Convivencia de Antiguos Alumnos. 
 
 
 
 
 
 
 Un año más, y ya van cuatro 
consecutivos, se celebró la convivencia anual de 
Antiguos Alumnos en el Colegio Mayor, dándose 
cita gran número de excolegiales y colegiales de 
diversas generaciones.  
 
 La jornada comenzó a las 11:00 horas con 
una visita general de los Antiguos Alumnos a las 
dependencias del Colegio Mayor.  
 
 Posteriormente tuvo lugar la Asamblea 
Anual General en el Mayor, estando presidida por 
la Junta Directiva de la Asociación de Antiguos 
Alumnos del Colegio Mayor Hernando Colón. 
 
 Durante la Asamblea realizada en el salón 
de Actos, se dio cuenta del año transcurrido, se 
presentaron las cuentas económicas de la 
Asociación correspondientes a 2010 y se 
realizaron diferentes exposiciones y proyectos 
desarrollados por la Asociación como la Página 

web, El Boletín Colegial y la Bolsa de trabajo 
registrada en Linkedin, que están desde ese 
momento al servicio de los socios.  
 
 Posteriormente se procedió a la sesión de 
ruegos y preguntas en la que los asistentes 
propusieron nuevas actividades a desarrollar para 
fomentar la convivencia, la formación y la 
vinculación de la Asociación con los Antiguos 
Alumnos. 
 
 Como es habitual, se pusieron a 
disposición de los socios documentos y material 
gráfico de diferentes generaciones de colegiales 
que vislumbraban los cambios generacionales y 
las expectativas de aquellos jóvenes 
universitarios en sus diferentes épocas 
académicas. 
 
 El riguroso almuerzo en los jardines del 
patio  del Mayor propio de estas ocasiones, 
permitió charlar, debatir y compartir vivencias de 
antaño y actuales. 
 
 No faltó la cerveza de barril, la sangría y 
degustaciones de lomo a la plancha tortilla de 
patatas y surtido de fritos elaborados por  
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nuestras conocidas y afamadas cocineras a 
las que damos las gracias desde la Junta 
Directiva por su buena disposición, su alegría 
y su presencia por que ellas también son 
parte de la historia viva de este singular 
Colegio. 
 
 Tras 4 años de celebración contamos 
con algunos incondicionales eméritos que 
hicieron acto de presencia y nos demuestran 
lo profundo que tienen arraigado el espíritu 
Colegial y las ganas de seguir vinculados a 
esta nuestra casa universitaria. 
 
 Los más famosos volvieron a dejar 
constancia de su presencia en la zona vip de 
invitados siendo gran cantidad las efemérides 
que se dieron cita en tan singular encuentro.  
 
 Brilló el sol durante todo el día, lo que 
permitió disfrutar del patio en todo su 
esplendor y aprovechar hasta última hora la 
celebración de este encuentro. 
 
 Como en años anteriores, la jornada 
de convivencia se alargó algo más de lo 
esperado y bien en los bares míticos de Reina 
Mercedes o en las tascas del centro de Sevilla, 
tan frecuentadas en nuestra época de 
universitario seguimos compartiendo un rato 
más con amigos de antaño, de hoy y de 
siempre. 
 
 Esperamos que el año que viene 
podamos volver a encontrarnos de nuevo, 
tomarnos esas cervezas entre risas, chistes y 
anécdotas de aquellos colegiales impulsivos, 
disfrutotes y responsables que fuimos y que 
llevamos dentro. 
 
 Un saludo y hasta la próxima. 
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Portal del socio. 
 
 
 
 
 
 
 La Asociación de Antiguos Alumnos Hernando Colón cuenta hoy día con 225 socios registrados y 
con número de socio asignado. Actualmente se está planteando la elaboración de un carné de socio que 
nos permita identificarnos, tener acceso a actividades organizadas por la asociación y beneficiarnos de los 
derechos de pertenecer a la misma. 
 
 Estos son los integrantes de la Asociación a 20 de Abril de 2011 según el censo de socios realizado 
este año. 
 
101 Álvarez Fuentes,  Manuel 
102 Álvarez-Cienfuegos Rubio,  Antonio 
103 Álvarez-Cienfuegos Rubio, Guillermo 

104 Aragón García Antonio, David 
105 Aranda Rojas, Santiago 
106 Arévalo, Francisco 

107 Arreciado Velasco, Antonio 

108 Aznarez Varela, Artur Carlos 

109 Baena García, Manuel 
110 Bailón Peidró, José 

111 Barral Paul, Manuel 
112 Beltrami Roldán, Alfonso 

113 Blanco Picabía, Alfonso 

114 Bolívar Galiano Antonio Luis 

115 Cabeza Laínez, José María 

116 Cabezas Guerrero, Pedro David 

117 Cabrera Capitán, Francisco 

118 Camacho Mateo, Luis 

119 Campos Mira, Manuel 
120 Casas Alaminos, Manuel 
121 Castillo Campos, Pablo 

122 Castro Barranco, Miguel Ángel 
123 Centeno Morales, Pedro Francisco 

124 Chic Acevedo, Jesús 

125 Conejo Muñoz, José María 

126 Daza Reyes, José María 

127 De Jorge Crespo, Pedro 

128 Del Jesus Gómez, Juan 

129 Del Río Muñoz, Francisco 

130 Do Campo Höhr, Luis 

131 Domínguez Quiroga, Juan Antonio 

132 Escabia Partera, Félix 

133 Espejo González, Juan Antonio 

134 Espino Navia, Juan 

135 Fernández Contreras, Gonzalo 

136 Fernández Larrondo, Joaquín 

137 Ferrer Fernández, Francisco Javier 

138 Fiz Muñoz, Juan Pedro 

139 Fiz Muñoz, Borja 

140 Freire Rosales, Manuel José 

141 Fuentes Agudo, Juan Antonio 

142 Galache Rodríguez, Juan Enrique 

143 Galán Gil, Javier 

144 Galán Pérez, Joaquín Jesús 

145 Gallego Vela, Manuel Jesús 

146 Galván de Soto, Manuel 
147 García Bala, Eduardo Luis 

148 García Barroso, Miguel Ángel 
149 García del Castillo, José Luis 

150 García Lláser, Manuel Francisco 

151 Garrido Poole, Enrique 

152 Garrido Rivera, Pedro Jesús 

153 González Mena, Joaquín 

154 González Zamorano, Manuel 
155 Gutiérrez Alcoba, Francisco 

156 Gutiérrez Carrasco, Carlos 

157 Gutiérrez Rodríguez, Francisco José 

158 Hermoso Silva, José Manuel 
159 Herrerías Velasco, Rafael 
160 Hueros Ayuso, Arsenio 

161 Ibañez Rivas, Juan Nicolás 

162 Lladó Guerra, Manuel 
163 Llorens Marín, Luis 

164 López de Letona Natera, Luis 

165 López Ruíz, Diego 

166 Lorenzo Urbano, Francisco José 

167 Luna Ibáñez, Juan María 

168 Luna López, Juan de Dios 

169 Luzón Orti, Miguel Ángel 
170 Macías Hernández, Andrés 

171 Maldonado Fernández, Nicolás 

172 Martín Sánchez, Manuel 
173 Martínez Calvo, Arturo 

174 Martínez Rodríguez, Gabriel 
175 Medina Curquejo, Juan Antonio 

176 Medina Sánchez, Rodrigo 
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177 Merchán Álvarez, Antonio 

178 Merino Fernández, Pedro 

179 Meseguer Flores, Juan 

180 Montero Claros, José Jesús 

181 Moral Medina, Cristóbal 
182 Moreno Díaz, José Ángel 
183 Morillas Méndez, Óscar 
184 Muñoz García, Patricio 

185 Murillo Carpio, José Manuel  
186 Navarro Ortiz, Fernando 

187 Olmo Carmona, Antonio 

188 Ordoñez Benítez, Alejandro 

189 Pacheco Ramos, Guillermo 

190 Pacheco Ramos, Pablo 

191 Pacheco Ramos, Rafael 
192 Pérez Fiz, Álvaro 

193 Pérez Hernández, Leopoldo 

194 Portero Ortiz, Joaquín 

195 Pozo Reberdito, Manuel 
196 Pulido Arcas, Jesús Alberto 

197 Quevedo Mateos, Manuel Ángel 
198 Ramírez de Isla Hernández, Salvador 

199 Ramiro Agudo, Alberto 

200 Redondo Carrasco, Jesús 

201 Rodríguez Gómez, José Antonio 

202 Romero Varo, Francisco Javier 

203 Rubio Bellido, Carlos 

204 Ruestes Saiz, Ignacio 

205 Ruíz de la Haba, Rafael 
206 Ruíz Sánchez José, Leonardo 

207 Sáez Caro, Eduardo Luis 

208 Salado Macías, José María 

209 Santos Higueras, Daniel 
210 Sanz Cordovilla, Jorge 

211 Sanz Cordovilla, Carlos 

212 Sanz Cordovilla. José Alberto 

213 Serrano Huarte, Borja 

214 Sesé Gutiérrez, Francisco 

215 Tarrío de la Rosa, Carlos 

216 Tinoco Pastrana, Juan Sebastián 

217 Torres Sánchez, Francisco 

218 Tousidonis Rial, Konstantino 

219 Trinidad Martín-Arroyo, Pablo 

220 Urda Andrades, Andrés 

221 Vara Ganuza, Eduardo Luis 

222 Vicente Córdoba, José Luis 

223 Vidal Pérez, Manuel Alberto 

224 Villarreal Torrico, Edgar 

225 Zuluaga Quintana, Esteban 

Hazte socio ya!!!!!!!!!rellena el siguiente formulario y envíalo por correo electrónico o correo 

postal a la sede de la Asociación, C/ Sor Gregoria de Santa Teresa s/n – 41012. 
Corte por la línea de puntos, doble por la mitad y envíe por correo postal a la sede de la Asociación. 
 

 
SOLICITUD DE INGRESO   
ASOCIACIÓN DE ANTIGUOS ALUMNOS DEL COLEGIO MAYOR HERNANDO COLÓN  
 
 

Apellidos:………………………………………………………………………….Nombre:……………………………………..D.N.I.:………………………….…. 
Domicilio:……………………………………………………………………………………………………………………………….c.p…………………….……………. 
Localidad:………………………………………..Provincia:……………………………………………………..País:……………………………………………….. 
Email:……………………………………………………………………………………………………………………..Teléfono:……………………………………….. 
Actividad profesional:…………………………………………………………………………………………………………….………………………………………. 
Permaneció en el Colegio Mayor desde…………………………………………………………hasta…………………..…………..……………………… 
Recibió la Beca Colegial: Si/No……………….fecha………………….…………………………………………………………………………………………… 
Terminó sus estudios en el Mayor: Si/No……..…fecha………..…... Recibió el botón de Oro: Si/No………..fecha………………..… 
 
Fdo:……………………………………………………………………. 
 

 

DOMICILIACIÓN BANCARIA   
Nombre de la entidad:……………………………………………………………………………….…………………………………………………………………… 
Domicilio Sucursal:…………………………………………………………………….Población:…………….…..…………….Provincia:….………………. 
Número de cuenta (20 dígitos):……………………………………………………………….……………………………………………………………………… 
 
Estimado Sr. Presidente: 
Ruego de las órdenes oportunas para que a partir del recibo de la presente y hasta nuevo aviso, atienda con cargo a la cuenta 
indicada ut supra y que mantengo en esa entidad, todos los recibos  que me sean presentados por la Asociación de Antiguos 
Alumnos del Colegio Mayor Hernando Colón. 
 
Fdo. El titular de la cuenta.  
D.N.I……………………………….. 
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Comisión de Cultura 
Por Manuel González Zamorano 

 

 
 
 

Quizá os preguntéis por qué escribo el presente artículo 
acerca de uno de los andaluces más ilustres de nuestra historia, 
D. Blas Infante. Hace unos meses cayó en mis manos, bueno, 
más bien en mi PC, una biografía de este señor, tras leerla, me 
resultaron muy interesantes algunos aspectos de su vida y obra 
que creo no pueden pasar desapercibidos actualmente y que 
comparto ahora con vosotros. 

 
 En los tiempos que vivimos, donde da la impresión que 
muchos de nuestros representantes políticos, no todos, por 
supuesto, quieren el poder solo para su propio beneficio y tener 
la vida resuelta, me llamó la atención, que hace casi un siglo, 
viviera en Andalucía una persona que estando casado, teniendo 
cuatro hijos, y siendo notario, se preocupara por los problemas 
de su gente y se “empeñara” en solucionarlos. Aparentemente, 
podemos decir que D. Blas tenía mucho de lo que se puede 
desear. 
 
  
Quiero daros a conocer la labor de un hombre que viajó a Marruecos para descubrir los orígenes de 
nuestro pueblo, que entabló relaciones con otros políticos para encontrar ideas y soluciones para los 
problemas de nuestra gente, que usó todos los medios que pudo, y le dejaron, para mejorar la vida de los 
andaluces de su época, que a parte de todo lo que tenía, no se conformó y luchó hasta el último instante 
por el bien de todos los hombres y mujeres de Andalucía, hasta que un grupo de cobardes militares 
golpistas acabaron con su vida, sin juicio previo, cuyo delito fue amar a su gente. Blas Infante quiso dar 
respuesta al “quienes somos, de donde venimos, y a donde vamos” 
 
 Blas Infante Pérez de Vargas (Casares, Málaga, 5 de 
julio de 1885 – Sevilla, 11 de agosto de 1936) fue notario y 
político, considerado oficialmente por el Congreso de los 
Diputados y por el Parlamento de Andalucía como el “Padre de 
la Patria Andaluza” por lo determinante que fue su papel en el 
proceso autonómico de la comunidad.. 
 

Pasó los primeros años de su vida en su pueblo natal, 
trasladándose en 1895 a Archidona (Málaga) donde cursó los 
estudios de bachillerato, haciendo el último curso por libre. 
 

En 1900 comienza a trabajar como escribiente en el 
Juzgado Municipal de Casares, puesto que desempeña hasta 
1904, año en que se traslada a Granada a estudiar Derecho, 
licenciándose año y medio más tarde. Regresa entonces a su 
pueblo natal, donde prepara las oposiciones de notario que 
aprueba en 1909, con 24 años, lo que le abre la puerta de la 
notaría de Cantillana (Sevilla). Al establecer su residencia entre 
este pueblo y Sevilla, entra en contacto con el mundo político e 
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intelectual del Ateneo sevillano, donde se impregna de la preocupación por las reformas políticas, la 
problemática social y las cuestiones andaluzas.  

 
De esta etapa son sus primeros escritos. El más importante y trascendente es, ‘Ideal Andaluz’. 
 
En 1916 funda el 

primer Centro Andaluz 
en Sevilla con el 
propósito de crear un 
órgano de expresión de 
la realidad cultural y 
social de Andalucía. 
Comienza de este modo 
a dar forma a la lucha 
por la Autonomía. En 
este sentido, promueve 
además la celebración 
de la Asamblea de 
Ronda de 1918, donde 
se asume la Constitución 
Federal de Antequera de 
1883 que pretendía la 
integración en un Estado 
conformado por varias 
entidades territoriales. 

 
En esta misma Asamblea se aprueban la bandera blanca y verde y el escudo de Hércules triunfador 

como símbolos de la Autonomía de Andalucía. En 1919 redacta el Manifiesto de Córdoba, en el que 
reivindica a Andalucía como nación. Durante estos años se presenta varias veces a las elecciones por el 
distrito de Gaucín, sin resultados. 

 
Con la llegada de la dictadura de Primo de Rivera, se traslada como notario a Isla Cristina (Huelva). 

En esta época son clausurados los Centros Andaluces y cabe destacar sus viajes a Marruecos, donde visitó 
la tumba de Motamid (el último rey de Sevilla) en Agmat y 
conoció a sus descendientes directos. 

 
También son notorios sus viajes a Galicia donde  

entró en contacto con el galleguismo y profundizó en la 
forma de vida del norte de España. 
 
 En 1931, con la II República, se hace cargo de la 
notaría de Coria del Río (Sevilla) y es en estos años donde 
compone el Himno de Andalucía, escribiendo el mismo la 
letra y tomando la melodía del “Santo Dios”, un canto 
popular de los campesinos andaluces. En 1934 visita al 
presidente de la Generalidad de Cataluña, Lluis Companys, 
preso junto a otros miembros de su gobierno en el penal del 
Puerto de Santa María. El 5 de Julio de 1936 en la Asamblea 
de Sevilla es elegido Presidente de Honor de la futura Junta 
Regional de Andalucía. 
 
 El 18 de julio de 1936 estalla una rebelión militar 
contra el gobierno de España. El 2 de agosto de 1936, Blas 
Infante es detenido por  el sargento Crespo, de Falange, y 
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otros, en su casa de Coria del Río y es trasladado a Sevilla para ser encerrado en el antiguo cine Jáuregui. 
 
 El 11 de agosto, Infante es fusilado de madrugada en el kilómetro 4 de la carretera de Sevilla a 
Carmona, junto a la antigua Huerta de las Clarisas. Posteriormente, en 1940, el Tribunal de 
Responsabilidades Políticas, creado después de la guerra, le condena a muerte e impone una multa 
económica a sus descendientes por haberse significado como propagandista para la constitución de un 
partido andalucista o regionalista andaluz. 
 
 Queda un poco idealizado pero supongo, que no todo era tan bueno, aún así, echo de menos que 
hoy no se conozca a una persona como lo fue D. Blas Infante, que sin tener necesidad de ello dedicó una 
parte de su vida a mejorar la de todos los andaluces, no era ni su obligación ni su forma de vida, era “solo” 
su visión que ojalá algún día, no muy lejano, se convierta en realidad. 
 
Os animo a que leáis esa visión que sería interesante el poder adaptarla a nuestro tiempo: 
http://www.centrodeestudiosandaluces.es/index.php?mod=publicaciones&cat=45&id=2530&ida=0&idm= 
 
 
 
 
 
 Manuel González Zamorano 
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 El personaje 
Por Juan Enrique Galache 

 
 
 
 
 
 Don Diego Guevara Benítez ha sido una de las piezas clave en el gran 
desarrollo del Colegio Mayor Hernando Colón, desde finales del siglo XX hasta 
nuestros días. Actualmente cumple 25 años al frente de Colegio Mayor, es el 
Director que más años ha estado al frente del Mayor desde que se fundara el 
Colegio en el año 1.948, a manos de Don Juan Manzano y Manzano. 
 
 Sin duda es de gran admiración cuando escuchamos pronunciar su 
nombre, pues ha sido un ejemplo a seguir. Esta entrevista está dedicada como 
reconocimiento a su labor de dirección, docente y personal para con todos los 
que han disfrutado de su mandato como director del Colegio Mayor. En ella, 
vamos a poder hacer un recorrido desde su infancia y conocer su lado más 
personal, contando sus etapas, estudios, aficiones y compartir las vivencias y 
recuerdos que le han acompañado toda la vida. 
 
 
 1. Su infancia y juventud. 
 
 Don Diego Guevara Benítez nació en Granada capital el 10 de Julio de 1.943. Como todos sabemos 
era una época difícil de la postguerra en España, en la que pocos años antes se instauró una dictadura que 
dudaría hasta 1.975. Esta etapa se conoció en España como “Los años del hambre”, que dio paso a la del 
racionamiento, donde numerosos productos de primera necesidad eran suministrados a través de cartillas 
de racionamiento, que servían para comprar semanalmente pan, aceite, carne… en definitiva, la mayor 
parte de los productos alimenticios básicos. 
 
 El entorno familiar de Don Diego estaba formado por sus padres y sus 2 hermanos, siendo él el 
menor, con una diferencia 12 y 9 años. Esta notable diferencia de edad entre su hermano y hermana 
mayor, conllevó que prácticamente se criara como hijo único. 
 
 Su padre era de Tíjola, un pueblo de Almería, donde pasó muchos años de su infancia y guarda 
buenos recuerdos, su madre era de Armilla, un pequeño pueblo cercano a Granada, que actualmente se ha 
convertido en un barrio más de la ciudad. 
 
 Su padre fue Farmacéutico, Catedrático de Parasitología y Catedrático de la Facultad de Farmacia 
de Granada. Estos antecedentes le marcaron positivamente a la hora de alcanzar ciertas metas y le 
sirvieron de modelo en su futuro, tanto profesional, como académico. 
 
 Como podemos imaginar, la enseñanza en aquella época era muy distinta a la de ahora. A muchos 
de los jóvenes se les exigía que comenzaran a trabajar a muy temprana edad para arrimar recursos a la 
familia, lo que provocaba que el porcentaje de estudiantes que terminaban el bachillerato y accedían a la 
universidad fuera muy escaso. La etapa escolar hasta el mundo laboral o la Universidad se terminaba antes 
de la mayoría de edad, a los 16 años. Dicha etapa estaba estructurada en dos partes, Parvulario y 
Bachillerato. 
 
 Parvulario, transcurría desde los 5 hasta los 8 años y al igual que sus hermanos, Don Diego realizó 
esta etapa en la escuela pública “Don Julián”, donde acudían los niños del entorno de Granada. Uno de los 
datos que más llama la atención, es que el último año era un curso preparatorio de ingreso, donde se 
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realizaba un examen tutelado por profesores del instituto, para poder acceder a la siguiente etapa, el 
Bachillerato. 
 
 Bachillerato era una etapa compuesta por 7 cursos que transcurría desde los 9 hasta los 16 años y 
que realizó completa en Los Escolapios. Eran unos años complicados porque para avanzar de curso había 
que presentarse continuamente a exámenes. 
 
 Tras los 4 primeros cursos (a la edad de 13 años), los alumnos tenían que aprobar una reválida para 
acceder a quinto, y se realizaba en los institutos oficiales, no en los centros educativos propios. Terminados 
quinto y sexto, dos cursos más tarde, ocurría lo mismo, había que realizar otra reválida para promocionar. 
 
 El final de la etapa de Bachillerato estaba compuesta por 1 curso, séptimo, curso preuniversitario 
en el que todos los centros eran examinados por profesores universitarios. 
 
 Las clases se impartían de Lunes a Sábado, por la mañana la teoría y por las tardes las prácticas. 
Solamente descansaban los jueves por la tarde. De vez en cuando, Don Diego aprovechaba este tiempo 
libre para acudir a una sesión especial que proyectaban en los cines y que costaba veinticinco céntimos de 
pesetas. 
 
 Don Diego fue un estudiante ejemplar durante sus estudios de bachillerato, terminándolo con 
excelentes calificaciones. Dentro de sus preferencias académicas se encontraban las Ciencias de la 
Naturaleza, probablemente reflejo de las vivencias con su padre. 
 
 Durante su infancia Don Diego vivía en un chalet a las afueras de la ciudad de Granada. Al salir del 
colegio esperaba a su padre en la facultad de Farmacia, tiempo que aprovechaba para estudiar en la que 
posteriormente fue su facultad. Por tanto, desde pequeño ya vivió el ambiente universitario, las materias 
que se impartían… y todo lo referente a una carrera de tal prestigio. 
 
 A pesar de que su preferencia principal eran las Ciencias Naturales, no pudo estudiar dicha carrera 
porque sólo se cursaba en Madrid. Por tanto, debido a que sus antecedentes eran fundamentalmente 
universitarios y a que su entorno familiar se encontraba en Granada, comenzó su andadura en la carrera de 
Farmacia en su ciudad natal, en 1.961. 
 
 
 2. Su formación Universitaria. 
 
 Como hemos comentado anteriormente la mayoría de los 
jóvenes de España de la época no accedían a la Universidad, bien 
porque no tenían la suerte de disponer de suficientes recursos 
económicos, bien porque mantenían otras inquietudes para su 
futuro. 
 
 La Facultad de Farmacia de Granada tenía un prestigio 
muy importante ya que sólo existían 4 facultades en toda España 
donde se podía cursar dicha carrera: Granada, Santiago, Madrid y 
Barcelona.  
 
 La carrera se componía de seis cursos. El primer curso era 
un curso común para todas las materias relacionadas con las 
ciencias (farmacia, medicina, ciencias naturales, física, química, 
matemáticas) y otro para todas las relacionadas con las letras. 
Este curso era selectivo, de manera que hasta que no se 
aprobaran todas las asignaturas, no se podía acceder al siguiente 
curso de la carrera. 
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Como recuerdo de la carrera, 
Don Diego rememora con 
gran admiración su 
promoción de la Universidad. 
En la actualidad la mayoría 
de los 50 componentes de la 
misma son Catedráticos o 
Profesores de Investigación 
en el Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas. 

 Los estudios de la época eran más duros, pero más simples que 
en la actualidad. Cada curso tenía cinco asignaturas, por tanto el total de 
la carrera era de treinta asignaturas, todas anuales y prácticamente 
todas con clase diaria. No existían exámenes parciales, ni intervalos 
entre exámenes de veinticuatro horas. 
 
 Además, a pesar de los pocos medios con que contaban en la 
época, le debemos precisamente a dicha promoción la creación de una 
de las fiestas más disfrutadas por los estudiantes universitarios y que 
probablemente la mayoría no conocían su origen, el Sainete. 
 
 El Sainete se creó como una representación teatral donde los 
estudiantes interpretaban cómicamente a un profesor de la facultad, los 
cuales también asistían al evento. Al ser la primera vez que se realizaba 
un acontecimiento de tales características, los alumnos contaban con 
argumentos suficientes para llegar a disfrutar de una agradable jornada, 
sin necesidad de ser hirientes. Esta fiesta universitaria creada por 
primera vez en Granada, derivó al cabo de los años en una 
concentración de jóvenes de las facultades de toda España. 
 
 Además, esa promoción organizó en Granada las primeras 
Olimpiadas de Deportes Interfacultativas de Farmacia entre las cuatro 
facultades de la época: Granada, Santiago, Madrid y Barcelona. En ellas 
se desarrollaron todos los deportes de equipos, atletismo e individuales, 
y fue donde Don Diego demostró su faceta más deportiva, ganando en 
salto de longitud, triple salto y salto de altura. Aparte de la competición 
individual, también formaba parte del equipo de baloncesto, balonmano 
y voleibol. 
 

 Terminó la carrera en seis años (desde el curso 1.960-61 hasta el curso 1.966-67) con inmejorables 
calificaciones, siendo el mejor expediente de las cuatro Facultades de Farmacia de España y obteniendo por 
tanto el Premio Nacional de Fin de Carrera, que concedía en aquella época el Sindicato Español 
Universitario (SEU). 
 
 
 3. Su desarrollo laboral 
 
 La gran devoción que atesoraba Don Diego por su profesión, se manifestó en la multitud de puestos 
y cargos que desempeñó en su época tanto universitaria, como laboral. Los antecedentes familiares 
marcaron su desarrollo profesional, ya que, además de ser licenciado en Farmacia y Catedrático de 
Parasitología, el padre de Don Diego era Director de un Centro del Consejo Superior de Investigaciones 
Científicas que había en Granada, el Instituto López Neira de Parasitología. Por tanto, estaba vinculado por 
cargo directivo al organismo investigador del Consejo y por otra parte, por su carrera profesional, a la 
Universidad. Después de terminar la carrera, esas dos líneas marcaron su futuro. 
 
 Diferentes han sido las labores profesionales desempeñadas por Diego Guevara con gran 
dedicación desde joven, al término del bachillerato en 1.960, Don Diego ingresó en la plantilla del Consejo 
como Auxiliar de Laboratorio, en la escala laboral. Por su gran labor, cerca de terminar la carrera, ascendió 
a Conservador del Museo Parasitológico, encargándose de prepararlo y conservarlo para enseñarles a los 
estudiantes en qué consistía la parasitología. 
 
 Las cátedras de las facultades (lo que actualmente se conocen como departamentos), estaban 
compuestas por un Catedrático que impartía y evaluaba las asignaturas, y un Profesor Agregado, que suplía 
las ausencias del catedrático y coordinaba las clases prácticas. Por tanto, el número de profesores en las 
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El Curriculum que se desprende de su labor como 
docente y profesional nos revela una contínua 
actividad vinculada al mundo universitario y de la 
investigación: 
 
Ldo en Farmacia por la Universidad de Granada 
(1.960-1.966), posee  un Postgrado en Parasitología. 
Catedrático y profesor del departamento de 
Microbiología y Parasitología de la Universidad de 
Sevilla. 
 
Profesor de asignaturas de Fauna y Salud, 
Parasitología e Infecciones Microbianas Emergentes y 
Resurgentes. 
 
Ha participado en Proyectos de Técnicas de Biología 
Molecular, y ha intervenido en la publicación de 6 
libros, siendo 2 de los editados exclusivamente 
manifiestos suyos: “Avances en Parasitología, de la 
Universidad de Santiago” e “Infecciones por 
Protozoos, de la Universidad de Barcelona” 
 
Ha publicado sus artículos en más de  96 revistas, 
participado en  más de 60 congresos relacionados 
con la Farmacia y desarrollado la  dirección de 10 
Tesis Doctorales a lo largo de su carrera. 

facultades era muy reducido, existiendo sólo un grupo por curso. Sin embargo, a medida que comenzaron a 
masificarse las universidades españolas (alrededor de los años 70) apareció la figura del Profesor ayudante 
de clases prácticas, que sólo se encargaba de dar clases, puesto que se encargó de desempeñar gracias a su 
excelente expediente. 
 
 Podemos afirmar que, una vez terminada la carrera, era pluriempleado, siendo Conservador del 
Museo y, al mismo tiempo, Profesor ayudante de clases prácticas en la Facultad. 
 
 No obstante, la gran pasión de Don Diego era la investigación. Por eso, un tiempo más tarde y ya en 
la escala científica, aprovechó la oportunidad y se presentó a unas oposiciones de Ayudante Científico, el 
cargo más bajo en el Consejo. Dicha plaza, le obligó a tener que abandonar su puesto en el Museo, y a 
compaginarla con las clases en la Universidad. Sin embargo a los dos años, la Universidad y el Consejo 
decidieron que la ayudantía tenía que ser con dedicación exclusiva, por lo que tuvo que inclinarse por 
continuar su andadura en el Consejo de Investigación y abandonar su trabajo en la enseñanza universitaria. 
 
 A medida que fueron pasando los años, 
fue ascendiendo en el Consejo a través de 
oposiciones, llegando a ser Colaborador 
Científico, y más tarde, consumado el Doctorado, 
obtuvo la plaza más alta de aquella época en el 
Consejo, Investigador Científico. 
 
 A pesar de su puesto en la carrera 
científica, siempre guardó un nexo de unión con 
la Universidad. Como hemos visto 
anteriormente, en aquella época la escala del 
profesorado universitario se componía de 3 
figuras: Catedrático, Profesor Agregado y 
Profesor Adjunto. 
 
 Para ser Catedrático era necesario 
presentarse a un concurso de méritos, pero 
había que ser previamente Profesor Agregado. Es 
por ello, que años más tarde, se presentó por 
oposición a una plaza que salió vacante como 
Profesor Asociado en la Facultad de Santiago, no 
obteniendo plaza. Sin embargo, esta preparación 
le sirvió para obtener años más tarde la plaza de 
Profesor Agregado que se quedó vacante en la 
Facultad de Farmacia de Granada. A partir de ese 
momento, tuvo que abandonar su puesto de 
funcionario en el Consejo de Investigación por 
ser incompatibles ambos cargos, aunque pudo 
continuar con un puesto administrativo de Jefe 
de Sección. 
 
 A los dos años se jubiló su padre, 
Catedrático de Parasitología, saliendo a concurso 
la cátedra de Granada. Dicho puesto fue ocupado 
por el Catedrático de Madrid, y la plaza que dejó 
libre éste en Madrid, fue ocupada por el 
Catedrático de Santiago. 
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 En ese mismo momento, se inauguró la Facultad de Farmacia de Sevilla y salió a concurso la cátedra 
de Parasitología de Sevilla. Y a pesar de que Don Diego firmó la cátedra de Santiago, prefirió aceptar el 
puesto en Sevilla, que aún ostenta en la actualidad. 
 
 
 4. Su familia 
 Cuando Don Diego se trasladó con su esposa a Sevilla se afincaron en una vivienda situada en Reina 
Mercedes, colindando con el Campus Universitario. Fue entonces cuando el día 18 de Julio de 1.981 tomó 
posesión de la Cátedra. 
 
 Sin duda alguna, durante todos estos años ha podido contar con el apoyo de su esposa Cristina 
Martínez, con la que ha tenido cuatro hijos: Diego, Cristina, Carolina y Emilio, por orden de mayor a menor 
edad. Muchos de los colonos hemos conocido a algunos de sus hijos e incluso disfrutado de su presencia en 
multitud de festividades. Además, también es abuelo de 4 nietos: dos de su hijo Diego y dos de su hija 
Carolina. 
 
 La plaza que Don Diego obtuvo como Catedrático en la Facultad de Farmacia de Sevilla fue  una 
decisión muy importante que cambió su vida y la de su familia. Durante la entrevista comentó varias veces 
que a pesar de aceptar el cargo, “….siempre mantuve la intención de volver un día a su ciudad natal….”,sin 
embargo, tanto él como su familia han desarrollado su vida en Sevilla. 
 
 
 5. Director del CMHC (1.986 – 2.012) 
 Lo que podía ser el antecedente del Colegio Mayor, era el Santa María del Buen Aire, donde Don 
Juan Manzano y Manzano era el director de una residencia que acogía a estudiantes iberoamericanos. Años 
más tarde Don Juan Manzano, a través del Ministerio, consiguió crear el Colegio Mayor Hernando Colón en 
1.948. 
 
 En ese primer año sólo existían dos plantas y muchos materiales del edificio se habían importado 
de la propia residencia del Buen Aire, ya que en aquella época era muy complicada la obtención de 
materiales de construcción. Asimismo la vajilla, la cubertería, etc., están grabadas con el sello de la 
residencia. 
 
 En Julio del año 1.986, se reunió una comisión de la Universidad de Sevilla para escoger un nuevo 
Director para el Colegio Mayor Hernando Colón. Sin duda alguna, Don Diego fue el elegido por sus 
magníficas referencias y excelente trayectoria tanto investigadora, como docente. 
 
 La vida de 
Don Diego transcurría 
en la Facultad de 
Farmacia paralela a la 
del Colón. Sin 
embargo, sus 
caminos se unieron. 
Por aquel entonces 
era Decano de 
Farmacia y comenzó 
a ejercer su cargo de 
Director en 
Septiembre de 1.986, 
en el curso 
académico 86-87.  
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 Hay que tener en cuenta que esta experiencia era tan nueva para Don Diego como para cualquier 
otro colegial. Nunca había sido Director de un colegio y su aprendizaje fue mejorando y madurando a 
medida que avanzaban sus años de mandato. 
 
 Cuando se colocó al frente del Colegio residían sólo noventa colegiales, repartidos entre las plantas 
primera y segunda, contaba en el equipo de administración con un Jefe de Secretaria y varios empleados de 
portería, el colegio estaba sufriendo cambios físicos, entre ellos la actualización de la instalación eléctrica, 
el colegio adolecía de las calidades y magníficas instalaciones de las que dispone en la actualidad y que 
tantos hemos disfrutado, 
 
 Teniendo en cuenta lo complicada que era la labor de dirección de un colegio mayor, la Universidad 
recomendó la contratación de algún subdirector para que hiciese de nexo de unión con los colegiales. Es 
por ello por lo que se nombró subdirector a Don José Leonardo Ruiz. Este excolegial, que realizó sus 
estudios en el mayor, conocía perfectamente el funcionamiento interno del mismo y se convirtió en la 
mano derecha del Director durante varios años. De hecho ha sido y es tal su dedicación, que actualmente 
aún se mantiene ligado al Colegio Mayor formando parte de la Junta Directiva de la Asociación de Antiguos 
Alumnos. 
 
 Además de él, también 
ejerció la figura de subdirector Don 
Antonio Navío, quién permaneció en 
el Mayor hasta el 2.003. Entre ellos, 
se dedicaron a organizar el cuerpo 
principal de dirección y realizaron 
numerosos cambios en el Mayor.  
 
 Establecieron un Reglamento 
Interno donde se definían las: 
medidas de renovación (para la 
continuidad de los colegiales había 
que tener en cuenta renta, 
calificaciones e integración del 
colegial en el Mayor), las normas de 
convivencia y la libertad responsable. 
Normas que en la actualidad aún 
tienen un fundamento importante. 
 
 Se promulgó que los colegiales podrían permanecer más de un curso académico en el Mayor, 
fomentando así el sentido de Colegio Mayor cuyo funcionamiento está basado en las tradiciones y 
experiencias que eran imposibles con el antiguo modelo. 
  
 Todos los años debía de haber un número importante de renovaciones, ya que el número de plazas 
que ofrecía el colegio frente al número de universitarios, era pequeño. 
 
 Para ingresar se debía de tener en cuenta la renta y las calificaciones, medida que se mantuvo 
puesto que mantenía el nivel de los colegiales. 
 
 El Director no sería el encargado de realizar las entrevistas a los colegiales de nuevo ingreso puesto 
que no le aportaba suficiente información como para conocer si el alumno era apto para residir en el 
Colegio, centrándose simplemente la admisión en la renta y las calificaciones. 
 
 El número de estudiantes universitarios creció a medida que se masificaron las universidades 
españolas, se aumentó el número de plazas de colegiales, habilitando para ello la tercera planta. Fue 
entonces cuando el colegio decidió disponer de un subdirector por planta. 
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 Es imprescindible destacar la labor de Don Francisco Gutiérrez, que fue el responsable de la tercera 
planta durante diez años y que actualmente también es miembro de la Junta Directiva de la Asociación de 
Antiguos Alumnos. 
 
 El resto de subdirectores durante su mandato han sido: Don Carlos Aguirre, Don Guillermo Álvarez 
Cienfuegos, Don Pedro Burguillos, Don Miguel Ángel Luzón, Don Miguel León, Don Ignacio Ruestes y Don 
Alberto Fernández. Estos tres últimos aún permanecen ocupando dicho cargo en el Mayor. 
 
 Asimismo, es imprescindible mencionar la inestimable dedicación de Don Antonio Navajas, quien 
desde la administración del colegio desde el año 1.991 ha sido capaz de supervisar y ser responsable de 
todo el personal de servicios que componen el colegio. 
 
 Durante todos estos años de Dirección y 
Administración las mejoras físicas y constructivas del 
Colegio han mejorado notablemente. Lo más 
llamativo para muchos excolegiales ha sido la 
construcción del ascensor, como una pequeña pieza 
añadida en el hall. 
 
 Asimismo, el confort de los colegiales se ha 
visto muy favorecido con la instalación de internet 
inalámbrico, la renovación de los mobiliarios de las 
zonas comunes (salón de actos, sala de los huevos 
fritos, salas de televisión, etc.), la conservación de las 
instalaciones deportivas, la cubrición de los 
aparcamientos (que no existían antiguamente por no 
disponer de coches los colegiales), ampliación de la 
biblioteca, y otras muchas. 
 
 Individualmente, los colegiales han podido 
disfrutar de un beneficio personal. Las duchas 
comunes han sido actualizadas y las habitaciones han 
sufrido una renovación total. Antiguamente, las 
características de las mismas eran bastantes 
insuficientes para la vida diaria, los armarios no 
tenían puertas, las persianas existentes eran de 
madera y se estropeaban continuamente, no existían 
cortinas... sin embargo, han ido evolucionando hasta 
el punto de ser estancias más que confortables.  
 
 Algunas de las mejoras introducidas fueron la incorporación de los lavabos a unas encimeras, la 
retirada de todas las piezas de los cuartos para dar paso a unos mobiliarios fijos que distribuyen los cuartos 
de manera similar, se cambiaron las luminarias, las cortinas y se mantiene actualmente un cuidado diario. 
 
 Es por ello, que de su dirección durante tantos años, Don Diego nos contase con gran satisfacción 
que el Colegio Mayor Hernando Colón es el único Colegio o Residencia de España que tiene el Sello a la 
Excelencia de Gestión EFQM 400 plus, en el cual ha sido evaluado todo, desde lo que se planifica, cómo se 
lleva a efecto, cómo se ejecuta, cómo se implican y participan los colegiales, el equipo de dirección y las 
empresas contratadas. Hasta ahora el colegio ha funcionado perfectamente y ha obtenido un 
reconocimiento internacional. 
 
 En la actualidad, lleva al frente del colegio más de 25 años y son muchas las experiencias y 
anécdotas que nos podría contar. Entre ellas se encuentra su participación varios años en la competición 
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interna de una de sus mayores aficiones, el dominó, donde muchos colegiales intentaron derrotarle sin 
éxito. 
 
 Don Diego es una persona que ha sabido equilibrar a la perfección sus deberes como Director y los 
derechos y necesidades de los colegiales. No obstante, comentaba que la instalación del wifi en el colegio 
ha provocado que los colegiales se relacionen menos y que prácticamente caigan en desuso tanto la sala de 
música, como las salas de televisión. Aún así, se siguen celebrando anualmente las fiestas, eventos y actos 
tradicionales, que abogan por lo que siempre ha querido para el Colegio: un ambiente agradable de 
tradiciones donde los colegiales disfruten de la vida universitaria. 
 
 
 5. Su futuro 
 Sobre su futuro, siempre tuvo intención de volver a Granada, su ciudad natal. Sin embargo, como 
nos comentaba, actualmente es Catedrático (y aún le restan algunos años para jubilarse) y Director del 
Colegio Mayor, y como no hay límite de edad para este cargo, pues seguirá ejerciendo el tiempo que le sea 
posible. 
 
 Esta es la prueba de lo que es bien sabido por todos los que le conocen, Don Diego es una persona 
de espíritu joven, que disfruta de los colegiales y todo lo relacionado con el Mayor. Desde la Asociación de 
Antiguos Alumnos deseamos que siga su mandato de director muchos años, porque sin duda será signo de 
que el Colegio seguirá funcionando de forma excelente. 
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Trotamundos 
Por Rafael Pacheco 
 
 
 
 
 
 

 Es viernes, 20 de Abril de 2012, pienso en cuantos excolegiales desarrollan su trabajo en la ciudad 
que nos acogió como estudiantes, aquellos que han marchado a otras regiones españolas y en algunos 
casos, los que se han aventurado a cruzar las fronteras para buscar suerte, sumergirse en una sociedad 
distinta, descubrir tradiciones ancestrales y aportar su labor profesional allí donde es menester. 
 
 Actualmente, la emigración por motivos laborales al extranjero es un hecho común asimilado por 
muchos como una forma de vida divertida, diferente y atractiva. Rubén es un pulsímetro del actual  flujo 
migratorio que nos acerca a otras realidades laborales, sociales y de interés para todos, reflejo de la 
situación actual y de las inquietudes que distinguen al antiguo Colegial del Mayor. 
 
 Lo conocí en el Colegio Mayor, cuando era novato en 1999. A punto de terminar sus estudios 
universitarios, formaba parte de un grupo consolidad de Colegiales que disfrutaba con el estudio y la 
dedicación al trabajo sin olvidar un momento de charla distendido entorno a unas tapas o la simple cerveza 
de una celebración colegial. Nuestro encuentro en Abu Dhabi ha sido casual, ambos trabajamos en 
empresas que desarrollan la construcción de una planta termo solar en el país Árabe. 
 
 Tras varios saludos, charlas de pasillo y rememorar alguna anécdota colegial, la realización de esta 
entrevista se ha retrasado una y otra vez, fruto de ese espíritu aventurero y de la personalidad curiosa e 
inquieta de nuestro entrevistado. Finalmente, y a pesar de residir a escasas manzanas de distancia el uno 
del otro, el correo electrónico me da la alegría del día, mensaje de Rubén, tengo la entrevista….. 
 
  Rubén González Corchuelo nace en Almendralejo (Badajoz) el 10 junio 1977 y residió en el 
Hernando Colón desde septiembre de 1995 hasta junio de 2001. Obtuvo el título de Arquitecto en 2002 y 
tras diferentes estancias internacionales se encuentra actualmente en Abu Dhabi, trabajando para 
Contratos y Diseños S.A. en el departamento de Relaciones Externas 
 
P.  ¿Cuál fue tu primera experiencia en el extranjero? 
R.  Como esto va de trabajar fuera de España me gustaría comenzar con mi primera experiencia 
laboral. En el verano de 1999, junto a dos colegiales más, conseguimos un visado que nos permitía trabajar 
     en Estados Unidos y tuvimos nuestro “sueño” americano. Hoy uno 
          de ellos, Ignacio León, vive en Nueva York. 
 
      P. ¿Qué otras experiencias tuviste a raíz de ver que eras 
          capaz de estar fuera de tu entorno de España, ser 

        autónomo y valerte por ti mismo? 
               R. En el verano de 2001, antes de acabar conseguí la 
                beca de la caja de arquitectos y fui por seis meses al 
               estudio de Josep Llinás en Barcelona, volví a Sevilla 
              para acabar el PFC y después regresé al estudio de  
            Llinàs, en el que estuve hasta el 2006. 
 
      Después de esto volví a Extremadura a establecer mi  
      estudio profesional en Almendralejo, que aún está  
              finalizando proyectos (algunos más afortunados que otros 
           han recibido algún premio y han sido publicados o seleccionados 
     en muestras de jóvenes arquitectos). 
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 Un año después, 2007, estuve colaborando con la ONG “Ghana una sonrisa” en el proyecto, 
dirección de obra y construcción de un orfanato en la aldea de Huhunya (Western Region) en uno de los 
trabajos más satisfactorios que he realizado. En el 2009 comencé los cursos de doctorado y en 2010 gracias 
a estos y a una investigación realizada para los profesores Mar Loren y Victor Pérez Escolano obtuve una 
beca EUBRANEX para una estancia en la Universidade de São Paulo. Esta estancia se prolongó durante un 
tiempo en el que trabajé en el estudio de Bia Goulart (Cenarios Pedagogicos) colaborando en los proyectos 
de grandes  centros educativos por todo Brasil, (de 4.000 a 9.000 alumnos), volví de São Paulo en marzo de 
2011 y en agosto de 2011 aparecí en Emiratos Árabes con la empresa catalana Contratos y Diseños S.A. 
 
P. ¿Después de tantos tumbos por el 
mundo y tantas experiencias distintas 
que tipo de trabajo desarrollas ahora? 
R. La labor que desarrollo actualmente 
es bastante amplia, en inglés se define 
“Direction External Relations”, que 
viene a significar el representante de la 
empresa en el exterior. Así, desarrollo 
labores de recursos humanos, logística, 
ventas, administración,…abarcando 
muchos ámbitos de gestión.  
 
P. ¿Está relacionado tu trabajo actual 
con la titulación que ostentas? 
R. A priori puede parecer que el trabajo 
no está relacionado con la titulación de 
arquitecto, sin embargo cuando uno 
tiene su propio estudio (una empresa al 
fin y al cabo) puede desarrollar 
cualquier tipo de trabajo. El trabajo que 
desarrollamos es para Abengoa en la 
construcción de una planta solar.  
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P. ¿Crees que es un impedimento / una ayuda,  la 
titulación para afrontarlo? 
R. Es un impedimento, si a los propios arquitectos nos 
cuesta ver que podemos desarrollar labores más allá del 
proyecto, más difícil es convencer a alguien externo de 
que puedes hacerlo. 
 
P. ¿Habías trabajado antes en España en algo similar? 
¿Resulta más gratificante el trabajo fuera o dentro de 
España? 
R. No. El trabajo fuera de España aporta el conocimiento 
de otras culturas y lugares ajenos, además organizándote 
puedes llegar a conocer lugares que desde España sería 
más difícil. En los últimos años he viajado a Ghana, 
Marruecos, Paraguay, Uruguay, Argentina, Qatar, Omán, 
Nepal,… 
  
P. ¿Es más exigente trabajar fuera que dentro de 
España? ¿Porque? 
R. Fuera de España normalmente tienes que salvar los 
problemas de idiomas, culturales, legales,… que en 
España no tienes. 
 
P. ¿Crees que desarrollando una actividad laboral fuera 
de España se puede volver pasado un tiempo y trabajar 
en España en mejores condiciones? ¿Por que? 
R. La verdad es que he cambiado varias veces de trabajo 
y nunca ha sido pensando en volver a uno u otro lugar. 
 
P. ¿Que se echa de menos? 
R. Se echa de menos todo lo que te falta, la comida, los 
amigos, la familia... Yo una de las cosas que más echo de 
menos es el clima, las cosas que uno hace en cada 
estación del año acompañado por un tiempo específico. 
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Desde el más allá…………… 
Por Carlos Morillo 

 
 
 
 
  
 
Saludos al excelentísimo presidente del consejo 
colegial, presidente de antiguos alumnos, 
director, subdirectores,  colegiales, vicerrector 
de novatos, amigos todos. 
 
 Os escribo desde la tierra de los Rolling 
Stones (cantos rodados) para contaros mi 
experiencia que, aunque desde mi punto de 
vista puede no despertar un gran interés, puede 
servir de punto de referencia a alguno que esté 
todo el día quejándose de España y su 
particular mercado de trabajo.  
 
 En Septiembre del 2009 cambié Sevilla por Wolverhampton, no por que me guste él te o por que 
crea que el frío es bueno para el cutis, sino porque mi novia iba a estar 9 meses de asistente lingüístico y 
tras pensarlo, ¿Por qué no?..... Tras ver varias becas (Talentia, Extenda, Erasmus Practica…) me decanté por 
la beca Leonardo, que son prácticas en la UE durante un periodo máximo de 6 meses. 
 
 Para que te concedan esta beca ayuda mucho que ya tengas tu una empresa en la que trabajar, 
estando todavía en Sevilla envié cerca de 200 emails a empresas tecnológicas de la zona, en torno al 20% 
responden pidiendo una prueba  o bien que ya te avisarán si sale algo (o no). Mi nivel de inglés era el del 
instituto por lo que empecé un curso intensivo de 1 mes en Sevilla durante el verano rezando que el 
choque lingüístico no fuera muy fuerte. 
 
 Después de 1 mes y medio y varias pruebas, una empresa de Aldershot (cerca de Londres) llamada 
Fubra aceptó mis servicios y acordamos que trabajaría a distancia e iría a la oficina al menos una vez al mes. 
¡¡¡¡¡Ya estaba listo para ir a Inglaterra, al día siguiente pedí una excedencia de un año en el trabajo y me 
compré el abrigo más gordo que había!!!!! 
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 Tras la odisea de buscar un sitio para vivir, el cambio de divisas, y el pedazo de accidente lingüístico, 
ya estaba en Inglaterra, solo faltaba trabajar!!!! El recibimiento en la oficina fue genial y aún se ríen de mi 
cada vez que se acuerdan de cuando llegue con la cara de cordero degollado, preguntando todo 50 veces y 
sacándome frases de la manga, es un poco traumático pero no queda otra que echarle cara y hablar cual 
indio. 
 
 De buenas a primeras me habían dado un proyecto para mi solito, me dejaban trabajar tranquilo y 
mi jornada se había reducido de 9 a 7 horas diarias, parecían unas vacaciones pero con el cielo encapotado 
y con un frío insoportable. 
 
 Entre clases de Inglés y viajes se pasó la beca e incluso 3 meses más que acordamos, dado que 
parecía que les gustaba lo que hacia, finalmente, en verano del 2010 mis jefes me propusieron realizar una 
sociedad con ellos, (tienen 30 años y más bien son compañeros de trabajo) , me asesoré en Andalucía 
Emprende acerca del programa internacional de emprendedores y en Agosto de 2010 vuelvo a hacer la 
maleta y me mudo a Aldershot (Hampshire) donde tras la finalización de la beca Fubra me ofrecen un 
contrato. Desde ese día tengo el National Insurance Number que es lo mismo que el número de la 
seguridad social y soy residente en Inglaterra. 
 
 Es en este momento donde me planteo si quiero de verdad vivir en Inglaterra. Desde mi punto de 
vista, no solo el clima es distinto, los hábitos sociales también lo son y el estar en un pueblo hace más difícil 
encontrar gente con la que jugar a fútbol o ir simplemente a tomarte algo. 
 
 También puede ser que los informáticos y además ingleses no sean un ejemplo veraz, pero es lo 
que me ha tocado, por lo que decidí intentar aprender tanto Inglés como me fuera posible y que seguiría en 
Inglaterra hasta que quisiera el cambio, la cosa se hizo un poco más llevadera cuando me enteré que 
algunos amigos/compañeros habían decido venirse por el ya conocido estado del trabajo en España 
(gracias Toñin por esas tajadillas), me hace gracia por qué aquí muy poca gente tiene estudios superiores y 
te encuentras a un licenciado español poniendo café, si vas a Londres ahora mismo es una plaga.  
 
 Aquí el trabajo parece 
que está bien, aunque Cameron 
dice que va a intentar limitar la 
entrada de extranjeros por que le 
quitan el trabajo a sus amados 
conciudadanos, todavía no hay 
una cosa seria en marcha. 
 
 El nivel de vida es más 
caro que Sevilla pudiendo pagar 
por una habitación 400 libras al 
mes si estas en un pueblo y unas 
500 -700 libras en Londres, 
también los sueldos son más 
altos con una media de 23-33k 
(27-39k euros) en los pueblos y 
en Londres puede rondar 
perfectamente desde 30-45k (33-
53k euros) por un Ingeniero con 
algo de experiencia.  
 
 El momento de volver llegó, ya tenía decidido que me volvía para España en Septiembre del 2011, 
tras hablarlo con mis jefes no solo lo vieron normal sino que me ofrecieron seguir trabajando desde España 
como autónomo y facturarles con la condición de venir 4 meses al año a Inglaterra para seguir en contacto. 
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 Me mudé a Jerez, donde Andalucía 
Emprende me ha dejado una oficina, me 
constituí como autónomo y me acaban de dar 
otra beca que se llama Erasmus Young 
Enterpreneurs. Al haber cotizado en Inglaterra 
puedes pedir un traslado de la cantidad 
cotizada a la Seguridad Social y así a la vuelta 
tienes cobertura por lo que no pierdes el 
dinero. 
 
 Lo ideal sería que todo siguiera yendo 
bien y quien sabe si a lo mejor, en un futuro, 
conseguimos tener una mediana empresa con 
proyectos internacionales. 
 
 Si no me pilla lejos iré a daros una 
vuelta pronto, hasta entonces un abrazo a 
todos!!!!!!!!!!! 
 
 
 
 
Carlos Morillo 

Datos de interés de mi estancia en Inglaterra 

Becas: 
http://www.extenda.es/ 
http://www.icex.es/ 
http://www.adeit-uv.es/becasleonardo/ 
http://www.erasmus-entrepreneurs.eu/ 
 
Información del proyecto de Carlos Murillo en Inglaterra: 
www.affjet.com 
 
Andalucía Emprende: 
http://www.andaluciaemprende.es/ 
http://www.iemprendedores.es/ 
 
Líneas aéreas interesantes: 
http://www.aerlingus.com 
http://www.monarch.co.uk/ 
 
Webs de búsqueda de empleo en Inglaterra: 
http://www.jobsite.co.uk/ 
http://www.monster.co.uk/ 
 
Webs de búsqueda de vivienda en Inglaterra: 
http://www.spareroom.co.uk/ 
http://uk.easyroommate.com/ 
 
Webs de divisas en Inglaterra: 
http://www.lloydstsb.com/  
(Para tener cuenta en este banco hay que tener alojamiento y 
carta de tu jefe dando fe que estás trabajando) 
http://www.arquia.es/ 
(Genial para hacer cambio de euros a libras, y de libras a euros al 

tener el cambio muy bueno.) 
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Efemérides y noticias ex colegiales 
Por los ex colegiales 

 
 
 
 
 
 
Un año más plasmamos en este apartado esas 
noticias, felicitaciones y agradecimientos que han 
marcado a los excolegiales  y que, en muchos 
casos nos han permitido coincidir en eventos y 
mantener el contacto con aquellos más allegado. 
Queda para la historia los siguientes sucesos 
ocurridos en el 2011 
 
 
Nuevos proyectos – Nuevas ilusiones. 
Nuestro mayor deseo de éxito para Fco. Sesé 
Gutiérrez que inicia un su andadura en el negocio 
del diseño gráfico y estudio de fotografía. 
Esperamos que después de tomar una decisión 
tan valiente consigas llegar a ser todo un 
profesional de la imagen  con prestigio 
internacional. 
 
Enhorabuena a Jesús Redondo por su floreciente 
bar de copas sito en Bonares, tierra de fresas y 
Olivares. BEBO CAFÉ & COPAS ya está operativo 
desde hace más de un año. Esperamos que 
pronto este joven empresario se decida a abrir 
una sede en Sevilla para dar un servicio a sus fans 
de la capital. 
 
Reconocimiento sin parangón para Nacho 
Ruestes por su gallardía ante las cámaras su saber 
estar y su sapiencia. Fue todo un placer disfrutar 
de tus genialidades!!!!!! 
 
Nuestra enhorabuena a Jesús Pulido y Carlos 
Rubio por su experiencia nipona. Sois los 
segundos tras Cabeza Lainez que desembarcais 
con éxito en Japón este país tan lejano y tan 
diferente donde también han llegado los 
Colegiales del Mayor!!!!! 
 
Saludos a todos los excolegiales que se han 
reencontrado en la empresa ABENGOA por 
motivos laborales, Chechu, El Herrera, Borja 
Serrano, Rafa Pacheco y Rubén González. 
Esperamos siga vigente esa energía de antaño  y 
que la experiencia de volver a trabajar juntos sea 
satisfactoria y por muchos años. 

 
Colegiales ayer, los padres de mañana. 
Ni crisis, ni paro, lo de ser padre parece que sigue 
estando de moda y la gente se sigue apuntando 
al carro de aprender a cambiar dodotis y calentar 
potitos!!!!!!!! Aquí van nuestros mejores deseos 
a unos expertos del biberón. 
 
Felicidades a José Manuel Hermoso y Ana Ruz, 
tras un año de matrimonio, disfrutan ahora de su 
primera niña, Lola ya es toda una realidad!!!!! 
 
Nuestros mejores deseos a todos aquellos que en 
este año han visto crecer sus familias, esperamos 
pronto podamos ver a los infantes  en la liga 
interna del Colegio o jugando al Balonmano en el 
equipo del Mayor dirigidos por Nacho, nuestro 
sabio de Hortaleza. 
 
Licenciados y Diplomados  
A todos aquellos que habéis terminado vuestros 
estudios universitarios y os incorporáis al 
mercado laboral nuestra más cordial 
enhorabuena y nuestros mejores deseos para 
que encontréis trabajo en España o fuera de 
nuestras fronteras. 
 
Saludos a todos los colegiales que viven y 
desarrollan su labor profesional fuera de España 
y a los que a partir de ahora dedicaremos nuestra 
entrevista del Trotamundos y nuestro apartado 
Desde el más allá…….  
 
Finalmente felicidades a todos por la publicación 
del presente boletín colegial, el número 2, con 
nuevos apartados y algo más completo. 
 
Esperamos poco a poco ir consolidando los 
apartados y los artículos de opinión para 
ofreceros un documento vivo y de contacto con 
todos los socios. 
 
Sabemos que muchos han vuelto a escapar 
escapado a esta segunda redada informativa, por 
ello te animamos a que nos ayudes a construir 
esta sección día a día y poder pasar un buen rato 
de lectura entre colegiales en cada nueva entrega 
del boletín. 




